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платья, Нина Васильевна 
Смирнова —  бригадир по по
шиву верхней одежды, Алев
тина Владимировна Розочкина 
— парикмахер мужского зала, 
Валерий Николаевич Втюрин 
—  фотограф и многие другие, 
которые своим трудом улучша
ют быт людей нашего района.

Несмотря на то, что сдела
но по улучшению обслужива
ния нашего населения многое, 
есть еще и недостатки. Подчас 
срываем выезды в колхозы и 
совхозы из-за непригодного
транспорта и бездорожья.
Есть такие машины, которые 
в год ходят 2— 3 месяца, а

ВСТРЕЧА Я. И. КАБКОВА 
С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

18 августа в Тоншаеве состоялась встреча избирателей с депу
татом Верховного Совета РСФСР Яковом Ивановичем Кабковым, за
ведующим отделом торговли и бытового обслуживания ЦК КПСС, 
кандидатом в члены ЦК КПСС.

В Доме культуры собрались представители коллективов промыш
ленных предприятий, колхозов, совхозов, строительных организаций, 
торговли и бытового обслуживания.

На снимке: Я.

Собрание открыл первый 
секретарь райкома КПСС 
.Н II. Воробьев. Он предоста
вил слово депутату Верховно
го Совета РСФСР Я. И. Каб- 
кову.

Затем на встрече выступил 
председатель райпо А. И. Кис
лицын. Сегодня, сказал он, 
надаа встреча совпала, когда 
можно доложить об итогах 
выполнения планов первой 
половины десятой пятилетки. 
Работники потребительской 
кооперации района честно 
выполнили уетновденные пла
ны н взятые социалистичес
кие обязательства. За' два го
да и семь месяцев текущего 
года дали сверх плана по то
варообороту 370 тыс. руб., по 
общественному питанию— 125 
тыс. руб., по производствен
ной деятельности на 687 
тыс. руб., заготовили сель
хозпродуктов и сырья на 581 
тыс. руб. Провели работу по 
использованию местных ре
сурсов по заготовке дикорас
тущих грибов и ягод. -В 1977 
году отгрузили на экспорт 
15 тонн грибов— это в три 
раза больше, чем все райпо 
Горьковской области.

За два с половиной года 
снято с откорма свиней жи
вым весом 272 тонны, круп
норогатого скота— 165 тонн, 
всего снято с откорму скота 
и свиней 437 тонн. Полно
стью обеспечиваем мясом об
щественное питание и беспе
ребойно торгуем в магазинах.

В- течение десяти кварта
лов этой пятилетки— семь 
раз коллектив работников 
Тоншаевского райпо был по
бедителем среди работников 
потребительской кооперации 
области. Получал переходя
щие Красные знамена и де
нежные премии. По итогам 
работы II квартала текущего 
года у нас Красное знамя об
кома КПСС, облисполкома, 
облсофпрома и обкома ВЛКСМ.

Наряду с положительными 
показателями у нас еще оста
ется много недостатков и от
пущений в работе. Мы видим 
их, принимаем меры, чтобы 
их было меньше. В связи с 
ростом объема хозяйствен
ной деятельности увеличива
ются трудности, в которых 
■нас следует понять.

Мы, кооператоры, наряду с 
торговлей, делаем доброе дело, 
производим в подсобном хо
зяйстве мясо, молоко, зерно и

картофель. Немалую долю 
направляем для снабжения 
района, имеем план и сдаем 
государству, но, к сожалению, 
за все пять лет не получили 
ни одной грузовой автомаши
ны для коопхоза.

Правление райпо стропг 
пищекомбинат, к такому боль
шому объекту нужен государ
ственный подход, нужны 
стройматериалы, техника. Со
гласно расчетов и сметы срок 
строительства рассчитан на 
4 года, Для обеспечения нор
мального хода строительства 
подвозки земли, строймате
риалов должны быть автома
шины: четыре самосвала
ЗИЛ- и три бортовые машины. 
Мы полумили всего одну авто
машину. Ход строительства 
сдерживает отсутствие желе
зобетона, плит перекрытий. 
Этот вопрос надо решать.

В комплексе, с пищекомби- 
натом сделана проектно-смет
ная документация на хтрои- 
тельства районной котельной 
и очистных сооружений. Рай
онную котельную будем 
строить силами райпо. В отно
шении очистных сооружений 
и канализации, с расчетом 
подключения всех обществен
ных зданий и жилого фонда 
райцентра, мы в районе свои
ми силами построить не смог 
жем, нужна специальная 
строительная организация, 
которая умеет строить данные 
объекты. Мы построили тор
говый центр, он украшает 
Тоншаево, повысился куль
турный уровень обслуживания 
населения. Построим пище
комбинат, будет промышлен
ное предприятие. Это жизнен
ные интересы народа, их нуж
но решать с партийных и го
сударственных позиций и про
сим Вас оказать нам реаль
ную помощь.

Правление райпо понимает 
свою ответственность, которая 
ложится на нас, работников 
потребительской кооперации, 
по улучшению обслуживания 
населения района, увеличения 
объема заготовок сельхозпро
дуктов и сырья, производства 
продуктов из местных ресур
сов, нового капитального 
строительства и по другим 
вопросам хозяйственной дея
тельности.

В своем выступлении сек
ретарь партийной организаций 
ИБО Л. Ф. Овчинникова ска
зала, что за два года и семь

месяцев десятой пятилетки 
коллектив Тоншаевского ком
бината выполнил свою произ
водственную программу на 100 
процентов. Для жителей на
шего района комбинат дает 
услуг в порядке 200— 250 
видов. За последние годы осо
бое внимание уделяется об
служиванию сельского насе
ления. Через сеть сельских 
комплексных пунктов люди 
села получают все те же ус
луги, которые мы делаем в 
своих подразделениях. На село 
выезжают закройщики, па
рикмахеры, фотографы, мас
тера по ремонту телевизоров 
прямо на месте оказываем ту 
или иную услугу.

По улучшению обслужива
ния населения пересмотрено 
время работы ателье, домов 
быта и комплексных пунктов. 
Сейчас в нерабочее время 
заказчик может зайти к нам 
и получить ту услугу, что 
ему ружно.

Много сделано у нас и по 
качеству выполняемых зака
зов. Введена система «Ритм», 
которая дает возможность на 
подготовление заказов, каж
дую среду проводится день 
качества.

Говоря об успехах нашего 
' комбината, нельзя умолчать и 
о людях, которые делают эти 
успехи. Это Мария Николаевна 
Дмитриева — закройщик верх
ней одежды, Нина Николаевна 
Чащина —  портная легкого

И. КАБКОВ.

остальное время ремонтируем. 
Пользуясь присутствием на
шего депутата, мне хочется 
высказать просьбу всего кол
лектива комбината —  помочь 
в получении машины повы
шенной проходимости для 
лучшего обслуживания сель
ского населения.

В. А, Костров, председа
тель исполкома райсовета.

Одной из форм связи депу
тата с народом являются его 
периодические встречи с из
бирателями и отчеты о проде
ланной работе. Сегодня мы с 
Вамп принимаем на Тоншаев- 
ской земле уважаемого депу
тата Верховного Совета 
РСФСР, кандидата в члены 
ЦК КПСС, заведующего отде
лом торговли и бытового об
служивания Центрального Ко
митета нашей партии товари
ща Кабкова Якова Ивановича.

Яков Иванович уже дли
тельное время является нашим 
посланником в Верховном Со
вете Республики, его связы
вает с нами хорошая по-пар
тийному деловая дружба, по
могающая нам в решении це
лого ряда вопросов, а т. Каб- 
кову в исполнении своих обя
занностей.

Постоянное общение, встре
чи с Вами, Яков Иванович, 
заставляют нас более крити
чески относиться к работе, 
успехам и недостаткам; нахо
дить пути преодоления труд
ностей, добиваться того, чтобы

более весомее был вклад тон- 
шаевцев в общенародных де
лах. И это нам в какой-то 
мере удается. Можем доло
жить Вам, что с момента на
ших первых встреч' район 
увеличил продаясу молока, 
мяса почти в два раза. Если 
уровень промышленного про
изводства остается неизмен
ным, то объемы строительства 
возросли более чем в 6 раз. 
Появились целые новые про
изводства, построены и стро
ятся школы, больницы, благо
устроенное жилье, производ
ственные помещения, дороги.

Все это пришло не само 
• собой, а в результате настой

чивого труда, работе партий
ной организации, Советов, 
трудящихся района, мудрой и 
целеустремленной политике 
нашей Ленинской партии и 
помощи Советского государст
ва. На примере нашего, отда
ленного в области района, 
можно наглядно видеть те 
колоссальные изменения, ко
торые происходят в стране в 
результате работы по выпол
нению постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальней
шему развитию сельского хо
зяйства Нечерноземной зоны 
РСФСР», программы преобра
зования огромного района, ли
нии партии по выполнению 
решений XXV съезда КПСС. 
Поэтому рабочие, колхозники, 
интеллигенция, все трудящие
ся района горячо восприняли 
решения июльского Пленума 
Центрального Комитета, речь 
на нем товарища Леонида 
Ильича Брежнева, над его 
критическими замечаниями, 
высказанными в адрес работ
ников сельского хозяйства мы 
работаем, на преодоление не
достатков нацеливаем кадры.

Текущий год для трудя
щихся района оказался очень 
тяжелым, мягкая зима, в на
чале марта потепления, ого
лившие землю, а далее замо
розки и с мая иепрекращаю- 
щиеся дожди испортили все 
наши планы и задумки. На 
полях вырос отличный урожай 
зерновых и кормовых культур, 
но уборка его затруднена, а 
местами „невозможна, хуже 
того, уходят сроки сева. Эти 
же трудности сложилйсь у 
работников лесной и топливной 
промышленности.

В таких условиях мы ори- 
‘ ентируем партийные органи

зации, коммунистов, Советы, 
депутатов, руководителей кол
хозов, совхозов, специалистов, 
механизаторов и колхозников 
не пасовать перед трудностя
ми, использовать каждый по
гожий день, час, минуту для 
спасения урожая, обеспечения 
скота кормами. Ведь смогли 
же мы заготовить в таких ус
ловиях уже более 42 тысяч 
тонн сенажа и силоса, приго
товить 500 тонн витаминно
травяной муки, чего у нас 
никогда не было. Колхозам и 
совхозам оказывается помощь 
со стороны промышленных 
предприятий и организаций 
района. Думается, что общими 
усилиями мы сможем преодо
леть создавшиеся трудности.

Район не стоит на месте, 
он преображается, строится. 
Только на сегодняшний день 
идет строительство большого 
количества объектов. Крупны
ми стройками являются ком
плекс крупного рогатого скота 
в колхозе «Путь Ленина», 
овцекомплекс в совхозе «Ош- 
минский», в области соцкульт
быта —  Дом культуры и сред
няя школа в Тоншаеве, боль
ница в Пижме. Школа гото
вится к пуску, на больнице и 
Доме культуры имеются опре
деленные трудности. Нам не
обходимо резко поправить дела 
в дорожном строительстве и 
вопросах благоустройства.



ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: СТИЛЬ РАБОТЫ
В партийной организации 

совхоза «Прогресс» состоит 
на учете 22 члена КПСС, в 
том числе один кандидат в 
члены КПСС. Половина ком
мунистов работают в сфере 
материального производства. 
Коммунисты трудятся на раз- 
личных участках сельскохо
зяйственного производства, 
многие являются передовика
ми, добиваются высоких по
казателей в- труде, служат 
примером в своем коллективе.

Второй год возглавляет 
кормодобывающую бригаду 
коммунист В. В. Чикишев. 
Под его руководством эта 
бригада на зимовку 1977 —  
1978 годов заготовила доста
точное количество силоса и 
сенажа, что способствовало 
успешному проведению зимов
ки скота. В этом году на от
крытом партийном собрании 
В. В. Чикишев был снова ут
вержден бригадиром по кор
модобыванию. Несмотря на 
сложные погодные условия, 
бригада добивается высоких 
показателей: план закладки 
силоса и сенажа перевыпол
нен.

Много лет работает на гу
сеничном тракторе П. И. 
Трушков. Добросовестно отно
сится к любому порученному 
делу, знает и любит технику. 
Ежегодно в период уборки 
урожая коммунист Трушков 
садится за штурвал комбайна. 
И в этом году он один из пер
вых выехал на уборку зерно-

Д Е Л А
вых. Высоких показателей в 
труде добиваются В. И. Чики
шев, М. В. Трушков и другие.

Свою работу партийная ор
ганизация ведет согласно пер
спективному плану, состав
ленному на год и утвержден
ному на партсобрании. В плане 
работы парторганизация со
средоточивает основное вни
мание на главных направле
ниях, определяющих экономи
ческое и социальное развитие 
совхоза. В практической дея
тельности парторганизация 
руководствуется постановле
ниями ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР, а также поста
новлениями и рекомендациями 
областного и районного коми
тетов партии.

Претворяя в жизнь реше
ния XXV съезда КПСС, пар
тийная организация совхоза 
постоянно совершенствует 
формы и методы работы. 
Большое внимание уделяется 
подготовке и проведению пар
тийных собраний. В их под
готовке принимают участие 
члены партбюро, специалисты. 
Между членами бюро распре
делены обязанности. В основ
ном, собрания проходят ак
тивно. Однако мы еще никак 
не можем освободиться о г 
так называемой производст
венной необходимости, то есть

НАШИ
некоторые коммунисты в пе
риод работы собрания оста
ются на производственных 
участках. Большинство ком
мунистов нашей партийной 
организации имеют постоян
ные или разовые партийные 
поручения.

Партбюро и партийная ор
ганизация в целом еще не 
достаточно уделяют внимания 
росту своих рядов. В  течение 
1978 года в члены КПСС 
было принято два человека, в 
том числе один кандидатом в 
члены КПСС.

Партийная организация ве
дет постоянную работу по под
готовке, закреплению и вос
питанию кадров. Этот вопрос 
неоднократно рассматривался 
на партийных собраниях. Мы 
ежегодно направляем на уче
бу в профессионально-техни
ческие училища, на курсы 
шоферов и трактористов вы
пускников восьмилетней шко
лы и из числа работающей 
молодежи. В результате не 
испытываем особой нужды в 
кадрах механизаторов. Слож
нее дело обстоит в животно
водстве.

В течение 1977— 78 годов ' 
проводилась политучеба среди 
коммунистов. Правда, с явкой 
было не все нормально. Ком
мунисты, которые живут на

территории центральной
усадьбы, посещали политзаня
тия регулярно, а из других 
населенных пунктов были 
пропуски по различным при
чинам.

Большая работа со стороны 
партийной организации про
водилась по совершенствова
нию экономической учебы
кадров массовых профессий. 
Учеба велась согласно разра
ботанному плану, были наз
начены ответственные за уче
бу как среди механизаторов, 
так и животноводов. Занятия 
проводили старшие специали
сты. Семнадцати животново
дам были присвоены звания 
мастер животноводства перво
го и второго классов.

Партийная организация ве
дет постоянный контроль и 
руководство над деятель
ностью общественных органи
заций, стремится к тому, что
бы во главе их стояли члены 
КПСС. На партийных собра
ниях заслушиваются отчеты 
руководителей данных органи
заций, совместно с ними раз
рабатываются мероприятия, 
направленные на экономичес
кое и социально-культурное 
развитие совхоза.

Большое внимание партий
ная организация уделяет раз
вертыванию социалистическо
го .соревнования. Совместно с 
дирекцией, рабочим комитетом 
и специалистами совхоза на 
1978 год были разработаны и 
утверждены условия соцсорев

нования среди бригад, ферм, 
механизаторов, животноводов. 
Итоги работы среди механиза
торов подводятся по перио
дам работ, среди животноводов 
— ежемесячно, среди бригад, 
ферм —  по окончанию произ
водственного года.

Партийная организация, ис
пользуя различные формы и 
методы работы, осуществляя 
решения XXV съезда КПСС, 
мобилизует трудящихся на 
выполнение плановых зада
ний и социалистических обя
зательств третьего года деся
той пятилетки и пятилетки в 
целом. За семь месяцев этого 
года совхоз выполнил годовой 
план продажи молока государ
ству на 63 процента, мяса—  
на 83 процента, шерсти— на 
52 процента. Надой молока 
на корову составил на 1 ав
густа 1477 килограммов.

В настоящее время партий
ная организация работает над 
вопросами уборки урожая. 
Для более оперативного руко
водства уборочными работами 
созданы партийные группы.

В стиле своей работы пар
тийная организация стремится 
находить правильную линию 
в решении вопросов внутри
партийной жизни, а также в 
вопросах, направленных на 
успешное выполнение заданий 
десятой пятилетки.

В. ЧИКИШЕВ, 
секретарь парторганизации 

совхоза «Прогресс».

•  НА СТРОИТЕЛЬНЫХ ОБЪЕКТАХЗАБОТА ОБЩАЯ
Необычно оживленно в эти 

августовские дни на строи
тельстве пристроя к Тоншаев- 
ской средней школе. Коллектив 
Тоншаевского ремонтно-строи
тельного участка трудится 
неплохо. Все меры принима
ются со стороны администра
ции организации: разработаны 
конкретные мероприятия, спо
собствующие успешному осу
ществлению намеченного, 
большая разъяснительная ра
бота проведена среди коллек
тива строителей. Сейчас на 
пристрое трудятся все брига
ды ремстройучастка. Камен
щики ведут кладку перегоро
док. Эта работа уже близится 
к концу. Кроме этого, они 
выкладывают столбики под 
полы. Плотники заканчивают 
настил полов на втором этаже 
(оставались одна классная 
комната и фойе), также их 
силами ведется кровля крыши. 
Особенно много предстоит 
сделать штукатурам. В эти

дни они планируют завер
шить штукатурку стен на ос
новном корпусе. Они же зай
мутся и отделочными работа
ми, покраской полов.

На втором этаже протянута 
электропроводка, подключены 
светильники. На первом этаже 
светильники еще не установ
лены, так как не позволяют 
условия. Не везде застеклены 
окна и установлены дверные 
блоки. Из стройматериалов в 
настоящее время есть все не
обходимее, чтобы работы вес
ти в комплексе и на высоком 
уровне.

Под особым контролем на
ходится данный объект у ра
ботников райкома партии и 
райисполкома. Так, исполком 
районного Совета народных 
депутатов принял решение по 
оказанию помощи Тоншаев- 
скому ремонтно-строительному 
участку по успешному завер
шению строительства школы 
и быстрейшему вводу в дей
ствие. Решением предусмот

рено, чтобы ежедневно, с 14 
августа по 1 сентября, из 
учреждений и промышленных, 
предприятий поселка Тонша- 
ева отрабатывало не менее 
тридцати человек.

В тот день, когда я была 
на стройке, на ней трудились 
представители предприятий и 
учреждений. Здесь можно бы
ло увидеть работников из про
изводственно-дорожного и га
зового участков, райисполко
ма, госбанка. Большинство из 
них занимались земляными 
работами —  подготовкой под 
полы. Другие товарищи помо
гали кровельщикам, третьи 
конопатили подоконники.

Выше уже говорилось, что 
по решению райисполкома 
ежедневно от предприятий и 
учреждений на строительстве 
пристроя должны принимать 
участие тридцать человек. 
Как же выполняется предписа
ние райисполкома? Так, 14 
августа в строительных рабо
тах приняли участие 10 че
ловек, 15 августа —  20, 16 
августа— 16, 17 августа—г26 
человек. Из вышеприведенных 
данных видно, что решение 
не выполняется. Это говорит 
о том, что еще не все руково

дители прониклись чувством 
ответственности за поручен
ное дело. А ’ время не ждет: 
дорог не только каждый день, 
но и каждый час. Поэтому их 
задача —  как можно быстрее 
оказать посильную помощь в 
строительстве пристроя.

Также на этом объекте 
должны трудиться и родители 
учащихся. Их тоже сюда при
ходит мало: по 7— 9 человек.

При всем при этом следует 
заметить, что те товарищи, 
которые приходят на стройку, 
работают не в полную силу. 
С таких! отношением к возло
женным обязанностям нелегко 
добиться желаемых результа
тов. Одному мастеру стройки 
трудно успеть проследить за 
всем. Кроме того, чтобы рас
ставить рабочих, дать им за
дание, ему постоянно надо 
заботиться и о доставке строй
материалов. Своевременный 
пуск пристроя в действие—  
забота общая. Поэтому каждый 
товарищ, пришедший сюда, 
должен потрудиться на со
весть. Чем производительнее 
станет ваш труд, тем быстрее 
можно будет добиться конеч
ной цели.

Т. ТОМАРОВА.

Техника для .возделываниякартофеля
Москва. На открытой пло

щадке павильона ВДНХ СССР 
«Механизация и электрифи
кация сельского хозяйства» 
развернута новая тематическая 
выставка «Комплексная ме
ханизация возделывания кар
тофеля». На ней представле
ны различные машины для 
посадки, выращивания и 
уборки картофеля, выпускае
мые предприятиями страны.

На снимке слева: сту
денты Московского института 
инженеров землеустройства 
осматривают картофелесажал
ку САЯ-4 для гребневой и 
гладкой посадки проращенных 
клубней картофеля с одновре
менным внесением минераль
ных удобрений. Производи
тельность ее —  от 1,34 до 
1,76 гектара в час. Картофе
лесажалка разработана ГСКБ. 
по машинам для овощеводства 
и картофелеводства Минсель- 
хозмаша. Изготовлена заводом 
«Белинсксельмаш» производ
ственного объединения по 
сеялкам в г. Каменка Пензен
ской области.

На снимке справа: посё- 
тители из Благовещенского 
района Амурской области ос
матривают копатель для кор
мовых корнеплодов ККГ-1,4 
производственного объедине
ния «Рязсельмаш». Он пред
назначен для уборки кормо
вых корнеплодов с одновре
менной погрузкой в . рядом 
идущий транспорт. Произво
дительность машины — до 0,7 
гектара в час.

Фото Н. Кулешова.
(Фотохроника ТАСС).
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г\ Посеяно 70 га Теребят лен
Вышли посевные агрегаты 

на поля колхоза «Путь Лени
на». Осенний сев набирает 
силу. На 17 августа озимые 
посеяны на площади тринад
цать гектаров. Вчера сев вели 
трактористы Н. Д. Мухачев, 
М. В. Пушкарев и севец П. П. 
Перевалов. За один день они 
посеяли 28 гектаров озимых 
культур.

Хорошую помощь на осен
нем севе оказывают рабочие 
г. Горького.

Всего в хозяйстве посеяно 
38 гектаров озимых культур.

А. МАКОВЕЕВ,
председатель колхоза.

В колхозе имени Тимирязе
ва наряду с заготовкой кор
мов и уборкой хлебов механи
заторы приступили к тереб
лению льна в Березятской 
бригаде. На тракторе МТЗ-50 
с прицепным льноуборочным 
комбайном в поле выехал 
Леонид Васильевич Валов. Он 
одновременно теребит, обмо
лачивает и расстилает лен. В 
первый день механизатор вы
теребил лен на площади три 
гектара.

Г. ФЕДОСЕЕВА.

КАК РАБОТАЮТ БРИГАДЫ И
Данные на 21 августа 1978 г.

Первая графа —  фамилия, имя, отчество бригадира или звеньевого, вторая 
хозяйства, третья —  план закладки силоса, четвертая— заложено, пятая— план 
сенажа, шестая— заготовлено (в тоннах).
Чиюишев Н. В. имени Тимирязева 
Походенко В. М. имени Кирова 
Мамаев С. А. «Коммунар»
Хаймов Ю. А. «Путь Ленина»
Демин А. С. имени Ленина 
Гущин В. Е. «Красная нива»
Втюрин В. И. имени Свердлова 
Волков П. В. «Малокаменский»
Перин П. А. «Колос»
Чивишев В. В. «Прогресс»
Созинов Н. Е. «Пижемсюий» '
Вшивцев И. Н. «Ошминошй»
Трушков В. М. «Вякшенерский»
Всего по району

1500 2450 700 1313
2200 3600 1100 1100
3000 3500 1300 -  1360
1500 1980 800 800
3000 3000 1200 1250
1800 1800 600 600
2500 2240 800 700
2200 2600 1300 700
2300 1570 900 —
2000 3950 1400 700
1500 2000 500 __
3500 4188 2800 —
3000 3000 2600 ■ ---

30000 35878 16000 8523

«г

Беседа на международные темы

ЧТО КРОЕТСЯ 
ЗА АНТИВЬЕТНАМСКОЙ 

КАМПАНИЕЙ ПЕКИНА
И Пекин взял курс на пред

намеренное обострение отно
шений с социалистическим 
Вьетнамом, стремясь ослабить 
его, подорвать его позиции 
на международной арене. Н 
качестве предлога для этого 
был использован искусствен
но созданный самим же Пеки
ном вопрос о хуацяо— лицах 
китайского происхождения, 
живущих за границей, в дан
ном случае во Вьетнаме, ко
торые якобы подвергаются 
там «гонениям» и «преследо
ваниям».

На самом же деле китайцы, 
живущие во Вьетнаме, пользу
ются, наряду с вьетнамцами, 
всеми правами граждан соци
алистического государства. 
Пекин же выступает в защи
ту всех капиталистов и торгов
цев китайского происхожде- 
1ния, которые не приемлют со
циалистические преобразова
ния на юге Вьетнама и раз
жигают националистический 
психоз среди китайского на
селения, подстрекая его про
тив властей.

Под предлогом «защиты» 
хуацяо маоисты развернули 
настоящую психологическую 
войну против Социалистичес
кой Республики Вьетнам. Бо
лее того, они приняли реше
ние полностью прекратить 
оказание Вьетнаму экономи
ческой и технической помощи 
но ранее заключенным дого
ворам, а также отозвать всех 
работавших там китайских 
специалистов. Цель этих мер 
— навести удар но вьетнамс
кой экономике, еще не спра
вившейся от последствий 
многолетней войны. Однако 
расчеты китайских руководи
телей подорвать СРВ, путем 
нажима и шантажа заста
вить ее сойти с нынешнего 
курса заранее обречены на 
провал. У социалистического 
Вьетнама есть надежные дру
зья и союзники, готовые в 
трудную минуту прийти ему 
на помощь. Разве не об этом 
говорит единодушный прием 
СРВ в Совет Экономической 
Взаимопомощи на недавней 
XXXII сессии Совета этой ор
ганизации социалистического 
содружества? Разве не об 
этом говорят многочисленные 
заявления о солидарности с 
Вьетнамом?

В. СЕРОВ.
(ТАСС)

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

Ещё несколько лет тому 
назад руководители Китая 
клятвенно заверяли вьетнам
ский народ, который с ору
жием в руках вел героичес
кую борьбу против американ
ских агрессоров и их марио
неток, в своей «нерушимой 
дружбе» и «братской соли
дарности». Но вот агрессоры 
с их сайгонскими прихвост
нями были выброшены за 
пределы страны, народ Вьет
нама после воссоединения се
вера и юга приступил к стро
ительству социализма в рам
ках единого государства. И 
тогда отношение Пекина к 
вьетнамским '«братьям» ста
ло резко меняться. Завере
ния в «дружбе» и «верности» 
сменились клеветническими 
измышлениями в адрес Вьет
нама.

В чем же причина такой 
кардинальной «переоценки 
ценностей»? Что кроется за 
антивьетнамской кампанией 
Пекина?

Дело в том, что, когда во 
Вьетнаме и других странах 
Индокитая шла освободитель
ная война, маоистские лиде

Мосива. Коллектив препо
давателей, научных сотрудни
ков, студентов, аспирантов, 
рабочих и служащих Москов
ской сельскохозяйственной 
академии имени К. А. Тимиря
зева решил за счет внедрения 
результатов исследований в 
производство получить эконо
мический эффект в этом году 
на сумму не менее 31 мил
лиона рублей.

Для народного хозяйства 
страны учреждение готовит 
высококвалифици р о в а н н ы е  
кадры агрономов, зооинжене
ров, экономистов, преподава
телей. Его сотрудники и сту
денты ведут большую научно- 
исследовательскую работу по 
селекции полевых культур.

На левом снимке: на опыт
ном поле академии старший 
научный сотрудник, кандидат 
биологических наук Н. Ф. Пу- 
хальская (слева) и студентка 
агрономического факультета 
А. Суворова ведут исследова
ния с целью повышения уро
жайности кормового люпина.

Коллектив Лихоборского за
вода теплоизоляционных и от
делочных материалов (Москва) 
с начала года выпустил 130 
тысяч стеклоблоков, 52 тыся
чи квадратных метров стекло- 
мозаики, 2 тысячи 500 квад
ратных метров стеклопрофи
лита.

На среднем снимке: конт
рольный мастер Л. М. Чуми- 
чева осматривает етекломоза-

ичные коврики, предназна
ченные для отделочных работ 
на животноводческих фермах.

В цехе запасных частей 
автомобильного завода имени 
Ленинского комсомола в этом 
году изготовлено и отправлено 
сельским труженикам более 
20 тысяч . вентиляторов для 
животноводческих ферм.

На правом снимке: в цехе 
запасных частей. Справа на
лево —  мастер участка А. П. 
Чурляев, сварщик А. В. Его
ров, наладчик А. Н. Канюков 
за разработкой новой техноло
гии изготовления вентилято
ров по заказу сельского хо
зяйства.

Фото В. Хухлаева.
(Фотохроника ТАСС).

Соль плодородия  
для хлебной нивы

ры рассчитывали, что после 
ее окомчания ослабленные го
сударства Индокитайского по
луострова попадут в сферу 
влияния Пекина и станут 
плацдармом для его дальней
шей эепансии в Юго-Восточ
ной Азии. Именно это и про
изошло с Кампучией, руково
дители которой стали послуш
ными проводниками полити
ки Пекина. Вьетнам же и Ла
ос решительно отказались иг
рать такую роль в осуществ
лении великодержавных пла
нов китайских руководителей. 
II потому попали к ним в не
милость.

Пекинские лидеры, претен
дующие на монопольное ру
ководство «третьим миром», 
то есть развивающимися ст
ранами, не могли примирить
ся с тем, что у Южных гра
ниц Китая возник единый 
Вьетнам— крупное социалис
тическое государство, которое 
успешно строит социализм, 
поддерживает хорошие отно
шения с Советским Союзом, 
другими странами социали
стического содружества - и сво
им примером оказывает боль-

| шое влияние на другие госу
дарства Юго-Восточной Азии.
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Тульская область. С подъ
ездных путей Щекинского 
производственного объедине
ния «Азот» ежедневно в Не
черноземье и другие районы 
страны отправляются эшело
ны с карбамидом, аммиачной 
селитрой, сульфатом аммония 
и другими минеральными 
удобрениями.

За первую половину пяти
летки коллектив объединения 
выработал сверх плана 70900 
тонн витаминов плодородия.

Успешно несет трудовую 
вахту смена Николая Михай
ловича Дудинова, которая ра
ботает на производстве карба
мида № 2.

На верхнем снимке: на
чальник смены Н. Дудинов 
(в центре) и передовые аппа
ратчики М. Верховцева и 
Н. Васюков.

На нижнем снимке: меха
низированная погрузка карба
мида на складе минеральных 
удобрений.

Фото П. Маслова.
(Фотохроника ТАСС).
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НА КИНОЭКРАНАХ РАЙОНА
На следующей неделе будет 

демонстрироваться новая ши
рокоформатная цветная кино
комедия «Мимино», постав
ленная на киностудии «Мос
фильм» и получившая золотой 
приз на последнем, X Москов
ском кинофестивале.

Мимино —  так зовут глав
ного героя фильма. В переводе 
с грузинского это слово озна
чает «Сокол». Так прозвали 
Валентина Мизандари его то
варищи по летному училищу, 
и прозвище это закрепилось, 
сохранилось за ним на годы. 
Валико —  современный «воз
душный извозчик». На пуза
том вертолете развозит он по 
затерянным в горах Кавказа 
деревушкам мешки с почтой, 
немудреные грузы. А заодно

Афганистан: 
по пути 

преобразований

После апрельской револю
ции в Афганистане при едино
душной поддержке всего на
рода полностью утвердилась 
демократическая власть. Сей
час правительство республики 
уделяет особое внимание при
нятию практических мер для 
осуществления революционной 
программы, начата разработка 
пятилетнего плана социально
го и экономического развития 
страны, принят ряд проектов 
регионального значения, а 
также намечены конкретные 
мероприятия, направленные на 
развитие культуры и образо
вания. В стране под руковод
ством Народно-Демократичес
кой партии Афганистана про
должается процесс консолида
ции внутреннего фронта, на
правленный на защиту рево
люционных завоеваний.

На снимке: у ворот бывше
го президентского дворца в 
Кабуле. Есть о чем поговорить 
крестьянам, приехавшим в 
город, с участниками апрель
ской революции.

На пустырях, сорных мес
тах, в оврагах, вдоль дорог 
можно увидеть заросли высо
кого травянистого растения с 
сильно опущенным стеблем и 
округлыми пальчатопятираз

дельными листьями. Это пус
тырник пятилопастиой.

В медицине используют 
верхушки побегов (траву) и 
боковые стебли. В них най
дены алкалоиды, дубильные 
вещества, сапонины, сахара, 
эфирное масло, горькие ве-

ФИЛЬМЫ
показывает землякам фильмы, 
тут же переводит текст на 
грузинский язык и комменти
руя происходящее на экране.

Так и идет день за днем 
жизнь Валико. Но есть у него 
мечта —  вырваться на ши
рокий простор, повидать мир, 
поднять в небо белоснежный 
лайнер. И он решил уехать из 
родного села в Москву, чтобы 
добиться исполнения своих 
желаний.

И уехал. Как в сказке, все 
его мечты сбылись. Но оказа
лось, что настоящее место 
Валико не в кабине реактив
ного лайнера, а за штурвалом 
грузовика-вертолета, под си-

С дипломом лауреата Псков
ского областного музыкально
го фестиваля вернулся к себе 
в Гдов ансамбль юных гусля
ров. Этим успехом он под
твердил высокую репутацию 
мастеров старинного искусст
ва, которыми- испокон века 
славится родной край.

Сегодня главные хранители 
музыкальных традиций-— стар
шие товарищи маленьких ис
полнителей. Вот уже 15 лет 
радует земляков своим искус
ством ансамбль гусляров 
Гдовского районного дома 
культуры. Шаг за шагом шел 
он к высотам творчества. На
чинали с простейших мелодий, 
а теперь играют «Шарманку» 
Д. Шостаковича, «Гавот» 
французского композитора 
Ф. Госсека. Недавно коллек
тив решил включить в репер
туар хор охотников из оперы 
К. Вебера «Вольный стрелок».

Природа и человек

Крупнейший на Северо-За
паде рыболовецкий колхоз 
имени М. И. Калинина, веду
щий промысел на Ладожском 
озере, обрел вторую «специ
альность» —  рыборазведе
ние. В нынешнем году около 
трети доходов хозяйства-мил
лионера, еще недавно зани
мавшегося исключительно ло
вом, по решению правления 
пойдет на реконструкцию 
прудов, создание рыбопитом
ников и искусственных нере
стилищ.

— Современный рыбак уже 
не может вести лов, не забо
тясь о завтрашнем дне,— го
ворит председатель правления 
А. И. Суханов. —  Наш кол
хоз направляет большие сред
ства на то, чтобы помочь Ла
доге активнее восполнять рыб-

щества. Траву заготавливают 
в период цветения растения 
в июле-сентябре, срезая вер
хушки стеблей с листьями и 
цветками длинной до 40 см. 
Сушат ее в проветриваемых 
помещениях, под навесами, 
в тени на воздухе, расклады
вая на подстилках и часто 
вороша. Сухая трава может 
храниться 3 года.

По своему биологическому 
действию пустырник близок 
к валериане. Препараты его

НЕДЕЛИ
ним небом. Затосковал Мимино 
и вернулся домой— к родным, 
близким, землякам своим.

В роли Мимино —  Вахтанг 
Кикабидзе, солист популярно
го ансамбля «Орэро».

Чехословацкие кинемато
графисты представляют нам 
цветной фильм «Маречек, по
дайте мне ручку», который 
поставил режиссер 0. Лин- 
ский. С ним наши зрители 
знакомы по картинам «Пред
ставление состоится» и «Соло 
для слона с оркестром». Сю
жет новой кинокомедии не
сложен. Пожилой мастер Иржи 
Кроупа в связи с предстоя-

Выпускница Псковского 
музыкального училища Л. С. 
Леонтьева, возглавившая три 
года назад ансамбль, уверена, 
что это сложное произведение 
по силам самодеятельным му
зыкантам, отлично овладев
шим техникой исполнения. Да 
и «палитра» у оркестра ши
рокая: в его составе гусли 
почти всех регистров —  и 
тонкозвучное пикколо, и при
мы разных «калибров», и ак
компанирующие альты. Изго
товлены они в Пскове извест
ным мастером Павлом Ивано
вым.

Благодаря многоголосью ши
роко и раздольно звучат те
перь и фольклорные мелодии, 
которые были и остаются ос
новой репертуара.

Далеко слышен звонкий 
голос гдовских гуслей. Ан
самблю аплодировали на по
левых станах и в Колонном

ные запасы. Например, толь
ко для устройства специали
зированного хозяйства по вы
ращиванию двухлеток лосося 
мы выделили 350 тысяч руб
лей. Одновременно начато 
строительство форелевого ры
бопитомника.

Сейчас механизированный 
отряд колхоза готовит естест
венные нерестилища. Задача 
отряда —  вернуть к жизни 
десятки проток и небольших 
речек, которые постепенно за
иливаются и мелеют. По 
подсчетам специалистов, спа
сено уже несколько десятков 
миллионов мальков, получив
ших доступ к ладожским про
сторам.

Многое дала и реконструк
ция прудов, где выращивают 
сеголеток ценных нромысло-

действуют успокаивающе на 
центральную 'нервную систе
му, улучшают работу сердца 
(замедляют ритм и увеличи
вают силу сокращений), по
нижают кровяное давление. 
Назначают пустырник при
повышенной нервной возбуди
мости, бессоннице, истерии, 
сердечно-сосудистых неврозах, 
пороках сердца, кардиоскле
розе, ранних стадиях гиперто
нической болезни, легких 
формах базедовой болезни.

В аптеках можно получить 
препараты пустырника фаб
ричного производства: нас-

щей автоматизацией произ
водства по настоянию дирек
тора и товарищей поступает 
в вечернюю промышленную 
школу, чтобы пополнить свое 
образование. В классе Иржи 
оказывается за одной партой 
со своим сыном.

В роли Кроупа —  извест
ный чехословацкий артист 
И. Совак. Учительницу играет 
одна из лучших актрис чехо
словацкого кино И. Янжурова.

По многочисленным заявкам 
зрителей на неделе будут по
казаны фильмы «Табор уходит 
в небо» и «Секретная мис
сия».

зале Дома Союзов в Москве, 
на животноводческих фермах 
и в Кремлевском Дворце 
съездов, в городах Германской 
Демократической Республики. 
Много наград у коллектива. 
Последние из них —  звание 
лауреата Всероссийского и 
диплом Всесоюзного фестиваля 
самодеятельного художествен
ного творчества.

Гусли в'се чаще звучат со 
сцен домов культуры и клу
бов, заявили о себе и новые 
самодеятельные ансамбли. 
Псковское музыкальное учи
лище начало готовить препо
давателей игры на этом инст
рументе, а в музыкальных 
школах трех городов — в том 
числе и Гдова —  открыты 
классы гуслей.

М. АМАЕВ,
корр. ТАСС.

Гдов,
Псковская область.

вых пород. В результате рыб
ные ресурсы озера, особенно 
лосося и ' сига, стали возрас
тать. И эго несмотря на то, 
что их промысел значительно 
увеличился по сравнению с 
1960 годом, когда несколько 
небольших рыболовецких кол
хозов объединились в одно 
крупное хозяйство.

Через несколько лет на це
нтральной усадьбе колхоза 
вырастет комплекс зданий 
научно-практического центра 
по изучению биоресурсов Ла
дожского озера. Рекомендации 
специалистов, которые будут 
здесь трудиться бок о бок с 
рыбаками и рыбоводами, пос
лужат увеличению рыбных 
запасов крупнейшего в Евро
пе водоема с пресной водой.

корр. ТАСС

тойку, экстракт, таблетки.
В домашних условиях гото

вят настои из 1 5 .г травы 
пустырника на стакан кипя
щей воды и принимают 3-5 
раз в день по 1 столовой ло
жке. Трава пустырника вхо
дит в состав успокоительного 
сбора. В народной медицине 
применяют сок из свежей
травы пустырника как успо
каивающее средство йо 30-40 
капель несколько раз в день.

Трава пустырника прини
мается всеми аптеками райо
на по цене 45 копеек за ки
лограмм сухого сырья.

А. ПРАВДНЖ.

ЭСТОНСКИЕ
МОДЕЛЬЕРЫ—
СЕЛЬСКИМ

ТРУЖЕНИЦАМ

Новые образцы рабочей и 
повседневной одежды щредла- 
гают труженицам села худо
жники Таллинского Дома мо
делей.

Одежда сконструирована с 
учетом специфики сельского 
труда и быта, изготавливает
ся из хлопчатобумажных и 
льняных тканей, вырабатывае
мых текстильными предприя
тиями Эстонии.

Часть новых моделей уже 
находится в серийном произ
водстве.

На верхнем снимке: рабо
чий комбинезон.

На нижнем снимке: моде
ли рабочей одежды.

Фото 10. Венделитга и 
А. Рухадзе

(Фотохроника ТАСС)

Зам. редактора 
А. Л. ПЕРМИНОВ.

Районное учительское с о в е 
щ ание проводится 28— 30 а в - . 
густа 1978 года в районном  
Д о м е  культуры с 10 часов.

П риглаш аю тся руководители 
ш кол, детских садов, учителя, 
воспитатели интернатов, групп 
продленн ого  дня, п и онерво
ж аты е.

П редварительны й сбор  уча
щихся провести 27 августа в 9 
часов.

РОНО
РАЙКОМ ПРОФСОЮЗА.

Т. ЖЕЛОНКИНА,
методист Тоншаевской 

киносети.

Встречи с искусством ГУСЛЕЙ ЗВОНКИЙ голос

Фото б т а — ТАСС.

Зеленая аптека П У  С Т Ы Р Н И К

НЕ СКУДЕТЬ БОГАТСТВАМ ЛАДОГН
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